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洛阳·城事

王城金秋菊展王城金秋菊展
第八届

□记者 寇玺 通讯员 艾金宝

“多亏医生救治及时，我
才捡回了这条命啊！”近日，在
市第一人民医院心血管内科
一间病房里，躺在病床上的白
光明说起了十几天前的经历，
忍不住抹起眼泪。

9日7时许，白光明路过
市第一人民医院时，到医院一
楼上了趟厕所。让他没想到
的是，刚走出厕所，他便两眼
一黑倒在了地上。见有老人
晕倒，旁边一名男子赶紧呼
救，附近化验室的齐医生和当
天医院的值班人员听到喊声
赶来，判断老人可能是突发心
脑血管疾病，为了不错过黄金
抢救时间，他们第一时间赶到
急诊科，和急诊科的护士推来
了抢救车。

当时，医院大厅里已围了
不少人，一名上班路过的放
射科护士见状也加入帮忙的
队伍。在几个人将老人送往
急诊科的路上，急诊科护士
也没停止对老人进行心肺复

苏抢救。
“老人被送到急诊室时，

心跳和呼吸都没有了。”参与
抢救的护士胡艳说，医护人员
立即对其采取了心脏按压、电
击除颤等抢救措施，经过十多
分钟的努力，终于将老人从死
亡线上拉了回来。

白光明的主治医师、心
血管内科医生孟宪磊说，因
长期患糖尿病，老人已并发
心血管疾病，但这并未得到
老人的重视。因为之前没有
进行过心血管方面的正规检
查和治疗，导致老人 9日在
医院时突发急性心肌梗死，
当时的情况非常危急，黄金
抢救时间只有4到6分钟，多
亏众人及时发现和抢救，老
人的病情才得以稳定。

孟医生提醒，“三高”和糖
尿病患者要定期体检，重视身
体情况并及时采取措施，改掉
不良生活习惯。现在处在季节
交替时期，天气忽冷忽热，患有
心脑血管疾病的市民更要注意
合理饮食，保持良好心情。

□记者 郭秩铭 孟国庆 见习
记者 陈涵晗 文/图

有人说老李虽是农民出
身，却做了大半辈子生意，
不懂农业，老李不服，返乡

后的他在农田中开始了新
的打拼；有人说水果玉米在
东北、南方种植较多，在咱中
原地区很难种植，老李也不
服，就要为咱洛阳本地的水
果玉米代言。

如今，在伊滨区寇店镇刘
李村，一株株看似普通的玉
米秆结出了一个个颗粒饱
满、甘甜多汁、还可生吃的水
果玉米，它们证明了老李犟得
有道理。

年近花甲的他做了大半辈子生意，却在返乡后扎根田间——

他是老李，他要为本地水果玉米代言

在洛阳种植水果玉米的
想法已初步实现，但有很多事
儿仍让老李担忧。

“去年的收成不错，村里
不少人想跟我一起种水果玉
米，我没敢答应他们。”老李
说，尽管他的目的是让水果
玉米在本地推广开来，带着
乡亲们致富，但如今，他还是
很慎重，因为这条路还有不

少阻碍。
“这些年，很多谣言说水

果玉米是转基因食物，对健康
有害。尽管有媒体、农业部门
在辟谣，但对水果玉米的种
植、销售还是产生了很大的负
面影响。”老李说，另外，水果
玉米对灌溉要求很高，现有的
条件不好满足。

以前做生意赚的钱，大多

被他投到水果玉米种植上。
今年，老李种的近20亩水果
玉米，就因为灌溉条件没满
足，长势比去年差了一些，让
他很心疼。

“明年，我准备完善水利
灌溉设施，继续扩大种植规
模……”老李憧憬着，有一天
通过自己的努力，让水果玉米
在洛阳推广开来。

老李了解到，水果玉米在
东北、南方种植较多，但因气
候等原因，在中原地区很难种
植，而且，他对农业并不了解。

老李与洛阳农林科学院
特用玉米研究所联系，希望获
取技术支持。“我们研究培育
的水果玉米品种，正好需要在
大田里进行推广种植试验。”
特用玉米研究所的玉米专家
韩卫红说。双方一拍即合。

去年，老李带着韩卫红提
供的玉米种子，在刘李村租了
3亩地，埋头扎进田间。

别人种玉米是一片一片
种，而老李种玉米是一株一株
种。“水果玉米娇贵，含水量
高，对灌溉、施肥的要求都比
普通玉米高，我把它们当成自
己孩子一样伺候。”老李说，他
跟老伴儿每天都守在田中，观
察玉米的生长，时不时地向韩

卫红请教种植技术。
经过一夏天的劳作，老李

既了解了种植水果玉米的相
关知识，又喜获丰收——3亩
地的水果玉米共卖了5000多
元，是普通玉米价钱的好几倍。

今年，老李将种植面积扩
大到近20亩，种植了甜玉米、
彩甜糯玉米等品种的水果玉
米，并研究出大棚种植技术，
成了这一行的专家。

老李名叫李耀玲，今年
59 岁，家住寇店镇刘李村。
在老李近20亩的玉米田中，
一株株玉米秆挺立在田间。
老李掰下一个成熟的水果玉
米递给记者，剥掉外皮，一颗
颗淡黄色的玉米粒晶莹剔透，
咬一口甘甜可口。

其实，原本对农业并不精
通的他，能在这片不太适合水

果玉米生长的土地上种植成
功，其间有艰辛，也有忧虑。

老李虽然生长在农村，但
没跟土地打过太多交道。他
做过生意，也开过砖窑厂，还
尝试过进军节能环保产业。
在创业、经商的道路上摸爬滚
打了几十年，他的心却从未离
开过农村。“咱毕竟是农民出
身，一直想在农业上做点儿事

儿。”老李说。弃商从农，方向
在哪儿？一个偶然的机会，老
李接触到了水果玉米。

“水果玉米比普通玉米含
糖量高，甜、鲜、脆、嫩，可以生
吃，在很多发达国家已成为主
要的果蔬，具有较高的经济价
值，但在咱洛阳很少有人种。”
老李说，返乡后，他立志让水
果玉米在本地扎根。

返乡后，他弃商从农

烈日下，他从门外汉成土专家

憧憬着，让水果玉米在洛阳推广开来

老人医院内晕倒
医护人员及时救治

□见习记者 肖姣姣 记者
陈兵 特约记者 乔丽娜

第八届王城金秋菊展将
于10月1日至10月31日举
行。除了赏菊、观赏云南民族
风情舞蹈，您还能看动漫秀。

王城公园副主任李雅芳
介绍，在今年金秋菊展期间，
该园将举办新型创意动漫
秀。随着动漫产业不断发展，
动漫逐渐成为青少年中的一
种流行文化。此次动漫秀旨
在为我市动漫迷提供一个互
相交流的平台，营造充满趣
味的动漫氛围。

10月17日、10月18日的
10时至11时、15时至16时，
动漫秀将在王城公园明堂前
的太极广场举行。届时，我
市 12名动漫爱好者将扮演

《英雄联盟》中的经典角色，
以华美的服装、个性的表演
淋漓尽致地演绎动漫文化。

另外，经典游戏角色巡
游活动将在全园举行。届
时，动漫迷们不仅可与之近
距离接触、互动，还可“变成”
自己喜欢的动漫角色，漫步
在菊花丛中，成为一道别具
一格的风景线。

除了动漫秀，10月 1日
至10月7日，王城公园将在
明堂二楼举办“花都绿梦”主
题摄影展。摄影展分为古树
名木、森林风光、城乡绿化、
春华秋实四部分，共展出200
余幅我市摄影爱好者拍摄的
作品，为游客打造“花在城
中、城在绿中”的视觉享受。
游客购买菊展通票入园即可
参观摄影展。

菊花丛中动漫秀
明堂二楼看影展
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李耀玲观察水果玉米的生长情况


